
A!!"!"年 #月 $日

星期二

责任编辑：冯 叶

视觉设计：戚黎明

#$%&'()%&'&(*&%)*+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22综合新闻

引高端人才不靠重金靠环境
! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）今天上
午，在“上海国际英才创新创业活
动周”上，浦东新区举办的人才政
策及信息发布会引起广泛关注。和
一些“砸钱”式政策不同，“不拼重
金拼环境”的浦东式留人方式，给
人留下深刻印象。会上围绕“选择
浦东，选择成功”这一主题，发布了
浦东新区海外高层次人才重点政
策，陆家嘴、张江国家海外高层次
人才基地政策及信息，全面介绍了
浦东新区营造优质创新创业环境、
招揽海内外高端人才的政策措施。

综合环境优势明显
一位在陆家嘴创业的香港籍

高管告诉记者，他曾比较过一些不
同地域的人才政策。在浦东，金融
领域创新创业的国际人才，其项目
和团队可获得几十万元的资金资

助，但和其他一些区域给车给房等
“大奖”相比，只能说是“毛毛雨”。
尽管如此，最后这位高管还是毅然
选择在浦东创业。

不拼重金，浦东凭什么让人才
铁心留下？“浦东拥有全国数量第
一的金融机构群、全球数量第一的
集装箱吞吐量、全国总量最多的跨
国公司地区总部、全国最高的外商
投资企业成功率、上海最少的行政
审批事项，以及上海最高的整体审
批效率。除此之外，便捷的出入境
管理、优质的教育与医疗服务、丰
富的公共文化服务，这些综合环境
优势，构成了浦东强大的‘磁场’，
吸引我要在浦东创业。”这位香港
籍高管坦言。

“百人计划”已见成效
浦东“二次创业”，关键在人

才。截至 !"#$年底，浦东的人才资
源总量为 %&万人，占全市 $'(，其
中，硕士及以上人员占 ##)$*，创
业型境外人才 +)(万人、归国留学
人员 $)+万人；前七批中央“千人计
划”人才 &,人，占上海全市的四分
之一，其中对地方经济贡献较大的
创业人才有 +! 人，占到全市的
-.*。

除了人才总量在全市领先，近
年来，浦东新区还把资本集聚、产
业集聚与人才集聚有效结合，筑好
人才发展环境的“巢”，吸引人才
“近悦远来”。!//&年以来，浦东陆
续出台“$0.”等一批重点人才扶持
政策，形成了一套系统完整的人才
政策体系，惠及海内外各类人才。

其中，浦东“百人计划”是浦东
加快建设国际人才创新试验区的
一项重点举措，目标是用 (1$/年

时间，引进 $//名通晓国际规则，
掌握核心技术，能推动浦东金融、
航运、战略性新兴产业发展的海外
领军人才。

据透露，为落实好此项工程，
浦东财政每年将至少投入 (///

万，(年内至少投入 +个亿作为保
障。这项政策激励既考虑了个人，
又兼顾了团队———推出“+个 (/万
元”的资助，包括 (/万元的一次性
奖励、(/万元的安家补贴和 (/万
元的创业团队建设经费，其中创业
人才可以拿到 $(/万元的资助。

在“百人计划”的带动下，一批
海外高层次创新创业人才开始崭
露头角。例如，由 !/$$年“百人计
划”专家于刚创办的益实多电子商
务公司（$号店），目前已成为中国
网络购物的知名网站，去年销售额
达 !.)!亿元。

浦东人才政策上午发布———

! ! ! !本报讯（实习生 黄菡彦 记
者 张欣平）当伦敦奥运赛场上中
华健儿奋勇夺金时，上海浦江鲁
汇基地瑞和新城 23 保障房项目
昨天起也开始了一场建设竞赛。

据了解，上海城建市政集团
浦江 23 保障房基地建筑面积
()#(万平方米，正在建设的 (栋楼
将在明年春节期间实现结构封顶，
明年 (月实现竣工。记者在现场发
现，建筑工地上不见泥浆遍地和尘

土飞扬，取而代之的是训练有素的
技术工人熟练地将工厂预制好的
楼板、墙面、楼梯、阳台、柱子等吊
装到指定位置进行拼装组合。

采用 23 结构建造房屋是环
保、节能的新型建筑方法，相较传
统建造方法，23 建造有几大优
势：23建造的房屋不易产生墙体
渗水、门窗变形等问题；23建造
比传统混凝土现浇施工精度提高
+,倍；23建筑的保温层放置在中

间，能最大程度起到保温作用。
据介绍，该项目是目前 23化

率最高的项目，一般建造的项目
23化率在 #(*至 !/*，而该项目
在建的一栋楼达到了 ./*。采用
23结构能够有效减少建造时的
高噪声、高污染。据统计，施工
现场的建筑垃圾将减少 %#*，
脚手架用量也可减少 (/*，最
大限度减少了建筑施工对周围环
境的影响。 !
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PC化率最高达70%，建筑工地污染明显减少
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! ! ! !本报讯 昨天上午，
市委宣传部在市社联召
开深入学习胡锦涛总书
记重要讲话精神座谈会，
市委常委、宣传部部长杨
振武出席会议并讲话。
杨振武强调，胡锦

涛总书记的重要讲话，
是继续推进中国特色社
会主义伟大事业的政治
宣言和行动纲领，对进
一步统一全党思想认识
具有重要指导意义。要
把深入学习领会胡锦涛
总书记重要讲话精神作
为当前宣传思想战线的
头等重大政治任务，精
心组织党委中心组学习
讲话精神；充分发挥各
种媒体的优势和功能，
精心组织、周密安排，宣
传好胡锦涛总书记的重
要讲话精神；做好意识
形态引导工作，把好导
向，为迎接党的十八大
的胜利召开营造良好氛
围、奠定坚实思想基础。

! ! ! !今天是轨交 %号线缩线运营第
一天，记者一早乘坐 %号线来到泗
泾站，实地探访 %号线缩线运营后
首日情况。

公交比地铁耗时略长
记者上午 .时 !/分来到泗泾

站，#、!号出入口实行“只进不出”，
+、, 号“只出不进”，车站在 #、! 号
口外都设置了蛇形栏杆，出入口外
都有乘坐公交接驳专线指引标志。
地铁方面在人流量较大的 ! 号、+
号口安排了多位工作人员引导分
流。.时 ,/分，人流渐多，但尚未达
到极端情况，站外蛇形栏杆并未开
启。&时 #(分，天突然下起大雨，乘
客纷纷加快步伐冲入站内，地铁工
作人员连忙进行人流疏导工作，站
内安检队伍并未出现杂乱。
一般情况下，乘坐地铁从泗泾站

到松江大学城站和松江新城站分别
需耗时大约 #(分钟和 #&分钟。记者

坐上公交短驳线体验，从泗泾站下来
乘坐公交接驳专线到松江大学城和
松江新城，分别耗时约 !/分钟和 !&

分钟，比乘坐地铁略长。换言之，乘客
提前 #/分钟左右，基本能够保证顺
利抵达目的地。

10台进站闸机全开启
从松江新城到市区看病的严老

伯告诉记者：“乘公交还是有些不
便，我年纪大了，早上来的时候人
多，没有座位，下来还要走一段路，
真的不方便。”而一位乘客则感慨：
“今天起，泗泾站成春运站咯。”

%时 #/分，客流量慢慢减少，
泗泾站值班杨站长早已汗流浃背，
她告诉记者：“今天早高峰算是平稳
度过了，没有出现极端客流。刚看了
下，& 时 +/ 分之前客流量达到
#!///，是平时两倍多，平时开 !台
进站闸机，今天 #/台进站闸机全部
开启了。”实习生 陆翔 记者 吴强

中国电科软件信息服务产业园今奠基
! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）今天上
午 #/时，中国电科软件信息服务产
业园暨合作签约仪式在嘉定举行。
这是自 !/##年 #!月 #日中国电科集
团与上海市政府签署战略合作框架协

议以来又一项重量级举动。上海市
副市长沈晓明和中国电子科技集团
公司总经理熊群力等出席开工奠基
仪式，同时见证了中国电科与上海
市战略合作的 -个重大项目签约。

高架道路车辆事故明显上升
高温、台风、汛期等极端天气影响城区交通

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）高温、
台风、汛期等极端不利天气对城市
交通的影响显著增强。据本市交通
研究部门介绍，. 月份高架道路车
辆抛锚、故障事故数明显增加，高架
道路车辆事故数较一般日增加
.(*左右。

据介绍，. 月全市交通受高温
天气影响，车辆故障、抛锚事故增
多，道路交通总体运行状况有所下
降。往年 .、&月份随着暑期学生放
假，接送学生上、下学的车辆出行量
减少，本市机动车出行规模有所下

降，学校周边道路的交通拥堵得到
缓解，道路交通运行状况有所改善。
但是，今年随着小汽车拥有量快速
增长，. 月份代表本市交通晴雨表
的中心城区高架道路车流量与上月
规模相当，与去年同期相比增长
!)(*；早高峰中心城区高架道路运
行状况有所下降，平均行程车速下
降 #*，午高峰和晚高峰高架道路
运行状况与上月水平相当。
受高温、雨天等不利天气因素

影响，车辆事故数显著上升，是加剧
道路交通拥堵的另一主要原因。受

高温影响，车辆自燃事故易发，对车
上乘客自身安全及道路交通影响都
较大。据 .月份事故数据统计，高架
道路车辆抛锚、故障事故数明显增
加，与 -月份的一般日相比，全天车
辆事故数增加 (/*以上。叠加雨天
影响，车辆事故数增加更为显著，高
架道路车辆事故数较一般日增加
.(*左右。受此影响道路交通拥堵
有所加剧，虽然 .月份早、晚高峰高
架道路平均行程车速与 -月份基本
相当，但是平峰时段高架道路平均
行程车速下降 #/*左右。

市政协完成本市人口发展报告
百余名市政协委员参与调研

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，
市政协召开十一届 #/-次主席会
议，审议《建设“四个中心”和社会
主义现代化国际大都市进程中上海
人口发展问题》调研报告（草案）。这
个报告是 #//余名市政协委员、近
(//人次参与，历时五个月完成
的。市政协主席冯国勤主持会议。

开展上海人口发展专题调研
和协商议政，是今年市政协根据全
市工作大局确定的一项重点任务。
报告深入分析了上海人口总量、结
构、素质、分布状况和趋势。报告提
出，应以人的全面发展为根本目

标，注重人口与经济社会、资源环
境协调发展，优化人口结构与素
质，促进人口双向流动，推动中心
城区与郊区新城、上海与长三角城
市群协同发展，实行源头和全过程
管理，逐步形成合理调控人口规模
和结构的有效机制，实现人口与资
源环境、经济社会协调发展。市政
协近期将召开常委专题座谈会，就
完善报告听取意见，并于 &月底召
开常委会议，进行专题协商议政。

市政协副主席吴志明、李良
园、钱景林、周汉民、高小玫，秘书
长陈海刚出席会议。

! 瑞和新城基地工作人员顶着烈日

抓紧施工 本报记者 陈意俊 摄轨交9号线缩线
首日“无战事”
早高峰进站客流为平日2倍多


